

Zug um Zug: Grundschul Kinder lernen das königliche Spiel

Die Vielfalt des Schachspiels wird in der so genannten Weizenkornlegende nachempfunden: Der Brahmane Sissa soll einst dem indischen Herrscher das Schachspiel beigebracht haben. Der Herrscher zeigte sich dafür erkenntlich und gewährte Sissa einen Wunsch. Dieser wünschte sich Weizenkörner. Auf dem ersten Feld eines Schachbretts ein Korn, auf dem zweiten doppelt so viele, also zwei Körner, auf dem dritten vier, auf dem fünften acht Weizenkörner, und so weiter. Der Herrscher soll über den vermeintlich bescheidenen Wunsch lauthals gelacht haben. Einzig, er konnte den Wunsch nicht erfüllen. Es wären mehr als 18 Trilliarden Weizenkörner gewesen.

Schüler und Schülerinnen der Grundschule Heilingbrunner/Karlstein haben seit November 2023 die Möglichkeit, das königliche Spiel von Grund auf kennenzulernen. Auf Initiative von Rektorin Martha Kienzerle hin wird die Arbeitsgemeinschaft *Schachspiel* an der Grundschule in Zusammenarbeit mit dem ortsansässigen Schachverein *Schachfreunde Bad Reichenhall* erfolgreich durchgeführt.

Nach einem Rundschreiben und einem Schnuppernachmittag war der Schachenthusiasmus bei den Kindern geweckt. 14 Schüler und Schülerinnen widmen jeden Montagnachmittag in zwei Klassenzimmern ihre Aufmerksamkeit dem Schachspiel. Eine Stunde lang konzentrieren sich die Grundschul Kinder auf die 64 Schachfelder mit 32 weißen und 32 schwarzen Quadraten. Daneben gilt es die jeweils 16 weißen und schwarzen Figuren auf dem Brett näher kennenzulernen und die Grundzüge zu verstehen sowie anzuwenden. Sechs ehrenamtliche Schachlehrer von den *Schachfreunden Bad Reichenhall* sind mit Freude dabei, den Kindern im Alter zwischen 6 und 10 Jahren das Schachspiel näherzubringen.

Der Vorstand der Schachfreunde, Thomas Fernandez, hat eigens ein Unterrichtscurriculum entworfen, um den Kindern das Schachspiel in seiner ganzen Vielfalt aufzuzeigen. Mittlerweile können die Kinder die ersten Schachzüge anwenden und sind überrascht, welche Möglichkeiten das beliebte Brettspiel zu bieten hat. Neben den Schachdemonstrationen und dem freien Spiel werden auch verschiedene knifflige Schachaufgaben mit begeistertem Tatendrang der Kinder gemeistert. Die Schachfreunde bieten das Grundschulprojekt in dieser Form zum ersten Mal an und freuen sich, interessierten Schulkindern einiges mit auf ihren „Schachweg“ geben zu können. Der Verein *Schachfreunde Bad Reichenhall* konnte das Projekt dank der finanziellen Unterstützung der Sparkasse Bad Reichenhall und der Firma Trans-Textil in Freilassing erfolgreich starten. Zwei große Demonstration Bretter und diverse Schachutensilien wurden angeschafft, um den Kindern das bestmögliche Schachequipment zu bieten.

Bei den *Schachfreunden Bad Reichenhall* wird grundsätzlich auch den Erwachsenen ein breites Schachspektrum geboten. Die *Schachfreunde* treffen sich zweimal in der Woche. Dienstags findet der Schachabend ab 19.00 Uhr im Kammerer Bräu (Poststraße 26 / 83435 Bad Reichenhall) statt. Des Weiteren spielen die Schachfreunde donnerstags ab 18.30 Uhr im Schlossberghof (Schloßberg 5 / 83435 Bad Reichenhall) in Marzoll. Spieler*innen jeden Alters und jeder Spielstärke sind bei den Schachfreunden herzlich willkommen. Neben den Schachspielen kommt auch die Schachlehre nicht zu kurz. Wer bei den *Schachfreunden Bad Reichenhall* reinschnuppern möchte, soll einfach unkompliziert dazukommen.

Weitere Informationen unter www.schachfreunde-bad-reichenhall.de.